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Prefeitura e Polícia de 
Meio Ambiente realizam 
fiscalizações para coibir 
som alto
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Sindicato dos Produtores Rurais de Pira-
pora, junto com a Associação dos Apicultores de 
Cachoeira do Teobaldo (Apicat) e o Grupo de 
Apiculturas Flores de Aroeira do Sertão Norte-mi-
neiro, tem incentivado a maior participação das 
mulheres na produção rural, especialmente por 
meio da apicultura. Entre as iniciativas está a par-
ceria com a empresa TTG Brasil, que administra 
propriedades florestais comerciais na região.

A Base Nacional Curricular (BNCC) e as es-
tratégias de utilização dos recursos do Programa 
Dinheiro Direto na Escola - PDDE para alcançar 
os elementos estruturantes do projeto. Foi o 
tema do II Encontro de Secretários de Educa-
ção do Alto Rio Pardo - Semearp, realizado em 
Taiobeiras. O Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams) 
participou do evento e foi representado pelo 
assessor de convênios, Eudes Tarley Antunes.

Jacqueline Andrade é uma das contadoras mais tradicionais de Montes Claros e região, com 23 anos à frente da JJ Con-
tabilidade, com seu sócio e esposo, Carlos Andrade. Neste período, a tributarista se consolidou como consultora e mentora 
empresarial. Para tanto, será realizado um Encontro de Negócios para Mulheres, na próxima segunda-feira (15), para divulgar 
a identidade visual da empresa e o lançamento da marca Jacqueline Andrade. 

Presidente do Codanorte 
salienta importância do 
projeto ‘Outro Norte’

Incentivo para a 
presença da mulher 
na apicultura em 
crescimento

Cimams participa 
de encontro com 
educadores do Alto Rio 
Pardo
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ASCOM/ DIVULGAÇÃO

Entre os dias 11 e 12 de maio, o Hospital 
Dilson Godinho (HDG) realizará ação entre os 
seus colaboradores para homenagear trabalha-
dores da área assistencial da enfermagem em 
comemoração ao Dia Mundial da Enfermagem 
e do Dia Nacional do Técnico e do Auxiliar de 
Enfermagem. 

Hospital Dilson Godinho realizará ação em 
homenagem a Semana da Enfermagem

Escritora apresenta livro em Encontro 
de negócios para Mulheres
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O O ministro dos transportes, Renan Filho na cida-
de de Cocos, no sudoeste da Bahia, para dar a ordem 
de serviço nas obras da BR-135, no trecho até a divisa 
com Minas Gerais e ainda da BR-030. Renan Filho 
anunciou que em dois meses irá à cidade de Manga, 
para autorizar o asfaltamento do trecho de Manga a 
Itacarambi.

Ministro dos Transportes promete dar ordem de 
serviço para a BR-135

49ª Expomontes é  lançada 
oficialmente em Montes Claros

CIDADE 5

ASCOM/ DIVULGAÇÃO
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A 49ª edição da Exposição Agropecuária de Montes Claros - Expomontes - foi lançada 
oficialmente na noite dessa segunda-feira (8), em noite solene realizada no salão de even-
tos do Parque de Exposições João Alencar Athayde. Diversas autoridades participaram do 
lançamento, incluindo o Governador em exercício, Tadeu Martins Leite, e vários deputados 
da região norte mineira. 

CIDADE 7
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A Volta de Jesus sobre as nuvens vai 
muito além do significado literal

Revisão do PDE com um Plano de Aceleração 
de Diretrizes e Metas. Revisão por inteiro! (Parte 1)

Como uma letra de pagode ajuda a 
entender o Brasil - de hoje e de ontem

“Eis que Jesus vem com as nu-
vens, e todos os olhos O contem-
plarão, até mesmo os daqueles 
que O traspassaram. E todas as 
nações da Terra se lamentarão so-
bre Ele. Sim. Amém” (Apocalipse, 
1:7).

O que expressa o fato de vir 
Jesus sobre as nuvens, além do 
entendimento literal aqui des-
crito? Exprime que, quando Ele 
voltar, todas as coisas Lhe devem 
ser devolvidas, não somente a Re-
ligião, mas também a Política, a 
Filosofia, a Ciência, a Economia, 
a Arte, o Esporte e tudo o mais, 
porque estes foram talentos que 

o Senhor da Seara deixou com 
Seus servidores de forma que os 
multiplicassem, enquanto Ele saía 
numa viagem. Na volta, concedeu 
a cada um de acordo com as obras 
de cada um: aos que cumpriram 
seus compromissos, o prêmio da 
honra; aos que os desprezaram, a 
sanção — correspondente (A Pa-
rábola dos Talentos — Evangelho 
de Jesus, segundo Mateus, 25:14 
a 30). Na Seara de Deus não pode 
prosperar o crime da impunidade, 
que a tantos malefícios tem arras-
tado povos inteiros.

“Eis que Jesus vem com as nu-
vens”, quer dizer, vem no Alto, 

para onde nós, qualquer que seja 
nossa crença, ou descrença, deve-
mos elevar todas essas coisas que 
têm sido conspurcadas pelo escár-
nio de alguns, para receberem a 
Sua iluminação. É tempo de a hu-
manidade olhar para cima. 

Jesus vindo sobre as nuvens 
significa ainda que Ele retorna na 
plenitude de Sua Força Moral, da 
Sua Autoridade, da Sua Grandeza. 
Somente Ele pode limpar as men-
tes de todas as criações do pen-
samento desgovernado, para que 
possam brilhar, iluminando-nos 
com a parte divina da Religião, da 
Política, da Ciência, da Filosofia, 

da Economia, da Arte, do Esporte 
e o que mais o seja. Eis a Política 
de Deus: mostrar que na Bíblia Sa-
grada, desde o primeiro livro do 
Pentateuco mosaico até o Apoca-
lipse, existem realidades que são 
luzes para nós, conquanto analisa-
das de acordo com o alertamento 
do Apóstolo Paulo: “As coisas espi-
rituais têm de ser discernidas es-
piritualmente” (Primeira Epístola 
aos Coríntios, 2:14). 

“Eis que Jesus vem com as nu-
vens, e todos os olhos O contem-
plarão” (Apocalipse, 1:7), isto é, 
vem elevar a Religião, a Ciência, 
a Política, a Filosofia, a Arte, a 

Economia, o Esporte e tudo mais 
a essa iluminação que desce do 
Alto, trazida por Ele na Sua Volta 
magnífica, literal ou espiritual-
mente realizada.

“E todos os olhos O contem-
plarão”, nenhum olho estará 
apagado, impedido de perceber a 
claridade do Cristo a refletir-se so-
bre todas essas coisas nascidas do 
gênio humano e que, ao mesmo 
tempo, sofreram também a mácu-
la da parte de Babilônia que in-
felizmente as criaturas ainda têm 
cultivado pelos séculos. Então, 
quando realmente todos se dispu-
serem a viver sob essa Claridade 

Celeste, a política humana deixará 
de ser coisa tenebrosa. As crenças 
libertar-se-ão dessa parte de Babi-
lônia que integra tudo aquilo em 
que o homem mete a mão. A Eco-
nomia deixará de ser essa mundial 
babel que o povo não entende, 
porque tem sido assim no mundo: 
multidões abandonadas, em favor 
da fartura de um ou outro grupo, 
de uma ou outra nação.

“Jesus é o Sol da Caridade”, en-
sinava Alziro Zarur (1914-1979), 
saudoso proclamador da Religião 
de Deus, do Cristo e do Espírito 
Santo, e eu completo: E por ser 
divino, não provoca sombras.

No texto de hoje, gostaria de 
apelar para uma música que fez 
muito sucesso na voz do Grupo 
Sensação. Como um apreciador 
do pagode, em especial em mi-
nha adolescência e juventude, 
ouvi muito esse grupo, princi-
palmente seu CD ao vivo. Neste 
disco, dentre várias músicas me-
mórias, uma tinha um destaque 
especial para mim. Chamava-se 
Oyá, escrita por Carica e Pratea-
do.

Essa composição, feita em 
1989 no início do governo 
Collor, mostra muito bem a que-
bra de expectativa ocorrida na 
primeira eleição presidencial di-
reta, depois de 25 anos de regime 
militar. O povo, depois de muito 

lutar pela redemocratização que 
culminou na famosa “Diretas Já”, 
se decepcionou com o começo 
atribulado e midiático do gover-
no do então presidente.

Hoje, vendo a divisão atual 
que ainda permanece no Brasil 
pós eleições polarizadas de 2022, 
penso que a música continua re-
sumindo muito bem a sensação 
de nós, brasileiros. O mérito dos 
autores foi conseguir traduzir, 
em palavras, a sensação de des-
conforto, angústia e decepção 
generalizada do povo. Agora, 
com os resquícios inflacionários, 
as altas taxas de juros praticadas 
pelo Banco Central, os desafios 
no mercado de trabalho e a pers-
pectiva de um cenário difícil para 

as empresas, precisamos refletir 
com a letra.

O que falam os autores?

“É o povo de cá pedindo pra 
não sofrer, nossa gente ilhada 
precisa sobreviver. E, levantam-
-se as mãos pedindo pra Deus 
Oyá, pois já não se vive sem fari-
nha e pirão não há. Não haveria 
motivos pra gente desanimar, se 
houvesse remédio pra gente re-
mediar e já vai longe a procura 
da cura que vai chegar.

Lá no céu de Brasília estrelas 
irão cair e a poeira de tanta su-
jeira há de subir, Oyá. Será que 
a força da fé que carrega nosso 
viver, pode mover montanhas e 

jogar dentro do mar tanta gente 
de bem que só tem mal pra dar. 
Será que a força da fé que carrega 
nosso viver, pode mover monta-
nhas pra gente poder passar. É a 
nossa oração pedindo pra Deus 
Oyá. É o povo de cá pedindo pra 
não sofrer.”

Olhando para essa letra, ve-
mos gente ilhada tal qual as 
das enchentes no litoral de São 
Paulo ocorridas no verão desse 
ano. Vemos, também, a força da 
fé do povo, que continua tendo, 
no plano religioso, uma das suas 
poucas fontes de esperança.

Em seguida, os autores men-
cionam sobre a fome, que muitas 
pessoas (cerca de 30 milhões, no 
último dado que vi) ainda pas-

sam no país líder de produção de 
proteína animal. E a referência 
ao remédio mágico que todos os 
políticos prometem nas eleições 
é perfeita. Não há, como diria o 
Deming, pudim instantâneo e 
nem remédio mágico para as ma-
zelas do país.

Para terminar essa reflexão, 
vale o foco na menção sobre a 
futura queda das estrelas no céu 
de Brasília. Este fato é quase um 
moto-contínuo de nosso país, 
concordam? Digo isso, pois as 
estrelas de 2018 caíram para as 
estrelas que haviam caído, em 
2014, voltarem. E, quando caem, 
como estamos vendo agora, a su-
jeira começa a subir. Sujeira essa 
que arrasta empreiteiras, joias 

não declaradas, emendas secretas 
e muitas coisas que passam longe 
de nós aqui no solo.

Se ainda não ouviu essa músi-
ca, faço o convite. Ouça-a. Tenho 
certeza que a cada palavra que 
sair da boca do cantor você fará 
a ponte com a nossa realidade. 
E, se essas coisas permanecem 
imutáveis desde 1989, é porque 
o sistema foi construído para en-
tregar exatamente esse resultado. 
Como bons agentes de mudança 
nas empresas, precisamos arrega-
çar as mangas e voltar nossa aten-
ção para esse céu. É necessário 
mantermos a fé e trabalharmos 
para o céu de Brasília ter estrelas 
que não precisem cair e que, se o 
fizerem, a sujeira não suba.

E tudo isso ocorre, apesar de 
haver diretrizes muito avançadas 
no PDE 2014, mas pela ausência de 
compromissos públicos de governo 
e de metas mensuráveis nas diretri-
zes de Habitação, Meio ambiente, 
Resiliência e Adaptação climática, 
Territórios de interesse cultural, 
Descentralização da gestão munici-
pal e elaboração de Planos de Bair-
ro por Subprefeituras, acabaram 
sendo aplicadas nesses quase dez 

anos de aplicação do PDE apenas as 
políticas de interesse para o merca-
do imobiliário.

Para alterar esse quadro de 
aplicação parcial do PDE, que tem 
validade até 2030, propõe-se a For-
mulação de Plano de Aceleração 
das Metas do PDE, por meio do 
estabelecimento de metas objetivas 
para todas as áreas nevrálgicas e di-
retrizes do PDE, as quais devem ser 
concretas e mensuráveis, conforme 

as propostas a seguir, que visam a 
contribuir para essa finalidade.

Na área de Habitação, criação 
até 2030 de 300 mil unidades de 
Habitação de Interesse Social (HIS), 
distribuídas de forma equânime 
nos eixos de Estruturação Urbana 
em EZEIS (Edifícios de Interesse 
Social Exclusivos). Na construção 
de Habitação Popular, nos casos das 
cotas de solidariedade nas demais 
edificações, o projeto tem que ser 

obrigatoriamente controlado pela 
Prefeitura, e as empresas têm que 
executá-lo sem alterações.

Na área de Meio ambiente, im-
plantar um milhão de m2, por meio 
de parques previstos e distribuí-
dos em todas as regiões da cidade; 
plantio de 100 mil árvores em cor-
redores verdes. Incluir nos Eixos 
de Estruturação da Transformação 
Urbana a obrigatoriedade de um 
mínimo de áreas verdes permeá-

veis, para ajudar na drenagem das 
águas pluviais, evitar ilhas de calor 
e garantir acesso ao lazer dessas 
áreas públicas e melhor qualidade 
de vida.

Na área de Transportes, garantir 
o acesso em 15 minutos a pé para 
moradores da cidade a um meio 
de transporte público, implantar 
100 km de corredores de ônibus, 
e aplicar recursos do Fundurb para 
ampliação das linhas de Metrô na 
cidade na região metropolitana de 
São Paulo.

Na área de Adaptação e Resili-
ência climática, institucionalizar as 
metas do Plano de Ação dos ODS 
nesse PDE, e o Plano de Gestão 
para as 407 áreas de risco de des-
lizamento e 700 áreas de risco de 
inundação, com garantia de recur-
sos para a elaboração de projetos 
piloto para adaptação das áreas 
críticas até 2030, e das diretrizes 
do Plano de Ação Climática de São 
Paulo.

Na área de Drenagem e per-
meabilidade urbana, garantir a 
capacidade de suporte na micro 
e macrodrenagem, revisão das 
dimensões de canalizações de ga-
lerias de drenagem e de córregos 
canalizados na cidade, em especial 
nas sub-bacias presentes na área 
de influência dos EETU para evitar 
o agravamento dos riscos climáti-
cos de inundação.

Garantir a realização de no 
mínimo cinco Planos de Bairro 
por Subprefeitura, para retoma-
da do planejamento participativo 
na cidade, com garantia de finan-
ciamento pelo poder público até 
2030, como forma de planejar 
seus territórios e influir na revisão 
da Lei de Uso do Solo, com a de-
finição de um conteúdo mínimo 
para garantia de maior eficácia dos 

Planos de Bairro.
Em relação aos Eixos de Estru-

turação da Transformação Urbana e 
ZEUS, exigir que novas obras sejam 
paralisadas, e que somente venham 
a ser retomadas mediante estudos 
prévios de impacto ambiental para 
mensurar os impactos urbanos e 
ambientais até o momento, áreas 
totais adicionais construídas por 
Eixo/Distrito, retomada de limites 
dos estoques de áreas construídas 
adicionais e avaliação da capacida-
de e suporte de infraestrutura ur-
bana e de equipamentos sociais nas 
Subprefeituras onde ocorrem.

Nesse contexto, é fundamen-
tal a regulamentação do artigo 77 
do PDE, para garantir a proteção 
das áreas de interesse ambiental e 
cultural, existentes nas áreas de in-
fluência dos EETU, com a exclusão 
de áreas de interesse social, cultu-
ral, ambiental e para a resiliência 
climática, e que, mediante estudos 
ambientais e com a implantação de 
medidas mitigadoras para os im-
pactos observados, sejam ajustados 
os limites dos EETU e considerados 
na revisão da Lei de Zoneamento 
de 2016. Trata-se de uma espécie 
de moratória para replanejamento 
dessas áreas da cidade tão severa-
mente impactadas.

No Plano Político essas propos-
tas devem ser aperfeiçoadas pela 
Frente de Entidade pela Vida, que 
congrega cerca de 500 entidades e 
movimentos sociais, e conduzidas 
em conjunto com a Frente Parla-
mentar para a Revisão do PDE, para 
garantir o Plano de Aceleração de 
Metas e Diretrizes do PDE, lem-
brando que o Plano Diretor tem 
que ser objeto de consulta pública 
pela população na eleição de 1º 
turno de 2024, conforme a Emenda 
Constitucional 111.
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Câmara de Vereadores analisa saúde Câmara de Vereadores analisa saúde 
mental de crianças e adolescentesmental de crianças e adolescentes

Invasão de terras Invasão de terras 
em Jequitaí gera em Jequitaí gera 
protestoprotesto

Ódio contra escolas foi fomentado por Ódio contra escolas foi fomentado por 
fake newsfake news

Redes precisam ser Redes precisam ser 
seguras para crianças seguras para crianças 
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal analisa 
hoje (9), o projeto que institui a 
Política Municipal de Saúde Men-
tal de crianças e adolescentes, 
em iniciativa do vereador Elair 
Gomes. A Política Municipal de 
Saúde Mental de Crianças e Ado-
lescentes, compreende um con-
junto de normas integradas de 
iniciativas públicas dedicadas ao 
cuidado com a saúde mental de 
crianças e adolescentes, como a 
tenção integral às necessidades 
psicossociais de crianças e adoles-
centes; desenvolvimento de ações 
intersetoriais e interdisciplinares, 
destinadas a garantir a prevenção 
de adoecimento psíquicos, visan-
do à diminuição de fatores de ris-

co e ao aumento dos fatores de 
proteção.

Também a igualdade no direi-
to de acesso ao atendimento de 
crianças e adolescentes, conside-
rando aspectos como linguagem 
simples e acessível, sem discrimi-
nação de qualquer natureza, com 
atenção especial às peculiarida-
des próprias de pessoas em de-
senvolvimento, bem como de sua 
condição de moradora de área 
urbana ou rural; participação da 
sociedade civil, em especial do 
público de crianças e adolescen-
tes, por meio de organizações 
representativas, na formulação, 
revisão e no controle em todas as 
camadas, a fim de possibilitar a 
integração entre o poder público 
e a sociedade

A Fazenda Chapada, em Je-
quitaí, foi invadida neste final de 
semana por um grupo de aproxi-
madamente 15 pessoas/famílias, 
o que gerou protestos do deputa-
do Marcelo Freitas, do União Bra-
sil. “Estamos buscando prestar o 
apoio necessário para retirar os 
invasores da propriedade. É pre-
ciso, contudo, que os produtores 

também se organizem para impe-
dir que suas terra sejam tomadas 
por bandidos, verdadeiros terro-
ristas, que levam pânico ao meio 
rural”, explica Freitas.

Ele anunciou que solicitou 
imediata providência da 14ª Re-
gião da Polícia Militar, com sede 
em Curvelo/MG, e jurisdição em 
Jequitaí e levarei os fatos ao co-

nhecimento da CPI do MST para 
que esse tipo de situação seja 
banida de nosso meio. Basta de 
invasões!

A invasão ocorre depois de-
mais de quatro anos sem inva-
sões no norte de minas, que 
tinha grupo atuando nesta área, 
como MST, liga operaria campo-
nesa. (GA)

O texto do PL das Fake News 
não apresenta ameaça à liberdade 
de expressão no país. A conclusão 
conjunta de vários especialistas 
foi apresentada durante audiência 
pública da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 

na tarde dessa segunda-feira (8). 
O Projeto de Lei Federal 2.630, 

de 2020, atualmente em tramitação 
na Câmara dos Deputados, foi tema 
de debate na Comissão, com o foco 
no papel do texto no enfrentamen-
to à violência no ambiente escolar. 

Coordenadora-geral do Sindi-

cato Único dos Trabalhadores em 
Educação de Minas Gerais (SindU-
te), Denise de Paula Romano afir-
mou que o ódio contra as escolas e 
seus estudantes foi fomentado nas 
redes sociais a partir do ódio aos 
professores e a tudo relacionado 
ao mundo acadêmico. 

Presidente do Conselho Esta-
dual de Defesa dos Direitos Hu-
manos, Robson Sávio Reis Souza 
ressaltou que todos os espaços 
públicos e privados, como a es-
cola, a igreja e nossas casas têm 
regras e as redes sociais, como 
mais um espaço de convivência, 
também precisam ter. 

“O tempo médio de uso da in-
ternet entre crianças e adolescen-
tes até 19 anos é de quatro dias 
inteiros na semana, 197 dias por 
ano. E os pais não tem como vi-
giar o que essas crianças e adoles-
centes acessam o tempo todo. E 
essas redes tem pedofilia, venda 
de armas, automutilação, misogi-
nia e incentivo a diversas práticas 
de crime. Tudo isso chegando, 
muitas vezes, a crianças que ain-

da não tem o discernimento en-
tre certo e errado construído”, 
disse.  

Ele ressaltou que o espaço vir-
tual não pode ser uma terra sem 
lei e a regulação garantirá a liber-
dade de expressão, pois os usuá-
rios poderão dizer o que pensam 
com responsabilidade. 

“É uma discussão sobre em 
que tipo de sociedade queremos 
viver e qual futuro queremos 
construir. A liberdade determina 
responsabilidade sobre o que a 
gente faz. Não podemos ter gru-
pos que querem impor sua verda-
de sobre os demais, é impossível 
viver numa sociedade assim. Um 
ser humano responsável precisa 
assumir o que faz. E a educação 
é um processo de humanização, 

que vai além da escolarização”, 
destacou. 

Secretário de Políticas Digitais 
da Secretaria de Comunicação So-
cial da Presidência da República, 
João Caldeira Brant Monteiro de 
Castro, frisou que não responsabi-
lizar as redes pode levar a outros 
atos violentos como os observa-
dos em Brasília em 8 de janeiro 
último. 

“As plataformas passam a ter o 
dever de atuar preventivamente a 
partir da aprovação dessa lei. Esse 
é apenas um primeiro passo na es-
truturação e para avançar no sen-
tido de ações preventivas. Essa é a 
nossa oportunidade de apresentar 
respostas. É inegável o papel das 
redes na violência nas escolas”, 
pontuou. (Portal ALMG)

“Tudo começou com a nossa li-
berdade de cátedra sendo cerceada 
e questionada por pessoas que fala-
vam que os professores eram dou-
trinadores. O incentivo ao ódio e à 
destruição da escola como espaço 
de construção coletiva e de tole-
rância teve como consequências a 
construção de uma cultura nas re-
des de defesa da morte. Todos no 
espaço escolar foram transformados 
em alvos. E quando chega alguém 
violento, ele não pergunta o posi-
cionamento político de nenhum 
aluno. Ele mata os que vê pela fren-
te”, afirmou. 

Jornalista e doutora em Lin-
guística e Língua Portuguesa pela 
Pontifícia Universidade Católica de 
Minas Gerais (PUC-MG), Eliara San-
tana ressaltou a necessidade de se 

pensar na responsabilidade das re-
des sociais na consolidação de um 
ecossistema de desinformação, que 
permanece funcionando de forma 
potente no país. 

“Narrativas violentas foram e 
continuam a ser construídas. Não 
existe liberdade de difundir ódio. 
Escola e professores foram alvos 
desde sempre dessa produção sis-
temática e intencional de conteúdo 
mentiroso. Quando pensamos na 
violência contra escolas precisamos 
pensar nessa narrativa que foi cons-
truída”, apontou. 

Professor da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) e 
doutor em Comunicação Social e 
pesquisador do Margem - Grupo de 
Pesquisa em Democracia e Justiça, 
Ricardo Fabrino Mendonça frisou 

que o conceito de liberdade de ex-
pressão precisa ser reconstruído, no 
sentido de que essa liberdade não 
pode ser confundida com se falar o 
que quiser sem consequências.   

“O texto do projeto não repre-
senta ameaça à liberdade de expres-
são. Há foco na transparência, mui-
to clara no capítulo 4. Há punição a 
conteúdos de anúncios e impulsio-
namento que infrinjam a lei, para 
que os recursos econômicos não 
influenciem na incitação do ódio. E 
o capítulo 10 protege a privacidade 
de crianças e adolescentes como um 
todo. As plataformas não são só vitri-
nes. Elas também têm responsabili-
dade. E as pessoas também ganham, 
com o texto, a possibilidade de re-
clamarem das redes e se defende-
rem delas”, avaliou.



Montes Claros, terça-feira, 9.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Ministro dos Transportes promete Ministro dos Transportes promete 
dar ordem de serviço para a BR-135dar ordem de serviço para a BR-135

Cimams participa de encontro Cimams participa de encontro 
com educadores do Alto Rio com educadores do Alto Rio 
PardoPardo

Presidente do Codanorte salienta Presidente do Codanorte salienta 
importância do projeto ‘Outro Norte’importância do projeto ‘Outro Norte’

Pirapora realiza palestra sobre o autismoPirapora realiza palestra sobre o autismo

Receita federal e Cimams realizarão Receita federal e Cimams realizarão 
seminário regional de gestão tributáriaseminário regional de gestão tributária

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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GIRLENO ALENCAR

O ministro dos transportes, 
Renan Filho na cidade de Cocos, 
no sudoeste da Bahia, para dar 
a ordem de serviço nas obras 
da BR-135, no trecho até a divi-
sa com Minas Gerais e ainda da 
BR-030. Renan Filho anunciou 
que em dois meses irá à cidade 
de Manga, para autorizar o as-
faltamento do trecho de Manga 
a Itacarambi. As obras são de 
90,2 quilometros de extensão e 
orçadas em R$ 194 milhões. O 
deputado Paulo Guedes esteve 
presente no evento e arrancou 
este compromisso do ministro.

O curioso é que a BR-030 pas-
sava no Norte de Minas e ligava 

Chapada Gaúcha a Montalvânia, 
mas no final de 2018 teve o seu 
traçado totalmente mudado pelo 
DNIT e levado para a Bahia. Tam-
bém participaram do evento em 
cocos, o ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa; o governador da 
Bahia, Jerônimo Rodrigues; o se-
cretário-executivo do ministério 
dos Transportes, George Santo-
ro; o diretor-geral substituto do 
Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (DNIT), 
Fabrício Galvão; parlamentares 
federais e estaduais e prefeitos 
da região.

Caracterizada pela forte pro-
dução agrícola de grãos e cere-
ais, bem como pela produção de 
gado de corte e leite, a estrutu-

ração da malha rodoviária nessa 
região facilitará o acesso e esco-
amento dos insumos, fortalecen-
do a economia local. A BR-030/
BA faz a ligação entre os produ-
tores e a Ferrovia de Integração 
Oeste-Leste (Fiol), para o porto 
de Ilhéus. A rodovia federal pavi-
mentada também será fundamen-
tal para melhorar a trafegabilida-
de e ajudar a atrair investimentos 
para as cidades que compõe a 
área de influência.

Além da construção do novo 
trecho da BR-030, foi autorizado 
pelo Governo Federal o início 
das obras de recapeamento de 
26,5 quilômetros da BR-122/BA, 
que liga os municípios de Caiti-
té e Maniaçú, com R$ 42 milhões 

previstos em investimentos. Hou-
ve a assinatura, ainda, da ordem 
de reinício das obras do lote 5 da 
BR-135, na divisa entre Bahia e 
Minas Gerais, em um trecho de 
23 quilômetros de extensão e que 
terá recursos na ordem de R$ 95 
milhões. A BR-135/BA interliga 
a região produtora de grãos do 
oeste baiano à Fiol e aos portos 
de Aratu (BA), e Itaqui (MA). O 
trecho da BR-135 na divisa entre 
Bahia e Piauí tem 207 quilôme-
tros e já está pavimentado e com 
contrato de manutenção vigente. 
Os investimentos federais em 
construção abrangem cinco lo-
tes entre São Desidério e a divisa 
Bahia-Minas Gerais, totalizando 
263 quilômetros.
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O ex-presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Desenvolvimento 
Sustentável (Codanorte), Vinicius 
Versiane, salientou a importância 
da reciclagem, realizada através do 
projeto Outro Norte, que atua nesta 

área e gerou a criação de 13 usinas 
de triagem e compostagem e permi-
tiu que Montes Claros criasse o ‘Re-
cicla aos Montes’, que é modelo em 
todo Brasil na coleta seletiva, pagan-
do o aluguel dos galpões, além de 

água e luz. Ele lembra que na época 
foi aos lixões e fez a gravimetria dos 
resíduos para saber a quantidade 
que pode reciclar.

A possibilidade e de 35% da re-
ciclagem em todo Brasil. Ele lembra 

que tem catador arrecadando R$ 5 
mil com reciclável. Ele destacou ain-
da a atuação do promotor Paulo Cé-
sar Vicente Lima neste projeto, que 
transformou este setor em Montes 
Claros. (Ascom Codanorte)

A secretaria da Família e Polí-
ticas Sociais – Sefam, através da 
casa de Proteção Dr. Carlos Ro-
berto Martins Tavares, recebeu os 
integrantes da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais – Apae 
para uma palestra. O encontro foi 
marcado por uma palestra sobre o 

autismo com o objetivo de orien-
tar os cuidadores sobre como cui-
dar de crianças e adolescentes com 
o Transtorno do Expectro Autista 
(TEA) e a apresentação do Serviço 
Especializado de Reabilitação em 
Deficiência Intelectual (SERDI). A 
coordenadora da Casa de Prote-

ção, Josiane Ribeiro Pamplona fa-
lou sobre a importância dessa ação 
para os funcionários.

“Nós recebemos crianças e 
adolescentes de 0 a 18 anos e 
prestamos atendimento integral e 
ininterrupto, a palestra foi um mo-
mento muito bacana e produtivo, 

pois é um tema muito relevante 
para a nossa equipe de trabalho, 
mesmo não tendo nenhuma crian-
ça com o diagnostico, mas caso aja 
precisamos estar preparados para 
receber e auxiliar num possível 
diagnostico”, comentou Josiane. 
(Ascom PMP)

Em iniciativa pioneira no país, 
a Delegacia da Receita Federal 
do Brasil em Montes Claros e o 
Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams) se preparam para 
recepcionar gestores públicos de 
toda a região para o I Seminário 
Regional de Gestão Tributária. 
Prefeitos, vereadores, secretários 
municipais e servidores das secre-
tarias de fazenda e finanças dos 
municípios do norte do estado 

são os principais convidados para 
o evento que ocorrerá no próxi-
mo dia 16 de maio, no auditório 
do Cimams.

Representantes da própria Re-
ceita Federal, incluindo o Supe-
rintendente do órgão em Minas 
Gerais, bem como especialistas 
de secretarias de fazenda e finan-
ças de municípios mineiros e de 
outras regiões do país, falarão 
sobre o que há de mais moderno 
e eficiente em termos de tecno-

logia, de legislação e de gestão 
tributária municipal. Os partici-
pantes terão acesso, ainda, a co-
nhecimentos sobre convênios e 
parcerias estratégicas que a Recei-
ta Federal oferece e que podem 
ser fundamentais no desenho e na 
execução de projetos voltados para 
o desenvolvimento socioeconômico 
sustentável municipal.

O projeto está em sintonia com 
o acordo de cooperação técnica 
firmado recentemente entre o Ci-

mams e a Receita Federal, que visa 
a aproximar cada vez mais o órgão 
federal dos municípios mineiros.  A 
ideia é que essa seja a primeira de 
outras edições que deverão ocorrer 
no futuro, possivelmente a cada 
ano, sempre observando as deman-
das apresentadas pelos próprios 
municípios, cuja discussão se reve-
lem potencialmente interessantes 
a partir de experiências exitosas de 
municípios de outras partes do país. 
(ATHUR JUNIOR – Colaborador)

A Base Nacional Curricular 
(BNCC) e as estratégias de utili-
zação dos recursos do Programa 
Dinheiro Direto na Escola - PDDE 
para alcançar os elementos estrutu-
rantes do projeto. Foi o tema do II 
Encontro de Secretários de Educa-
ção do Alto Rio Pardo - Semearp, re-
alizado em Taiobeiras. O Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 

Área Mineira da Sudene (Cimams) 
participou do evento e foi represen-
tado pelo assessor de convênios, 
Eudes Tarley Antunes.

O evento que teve como públi-
co-alvo, secretários de educação 
da microrregião do Alto Rio Par-
do, representantes da secretaria 
de Estado de Educação e da União 
Nacional dos Dirigentes Municipais 

de Educação – Undime, e a partici-
pação do secretário de Educação de 
Mirabela Jônatas Gonçalves.

O prefeito anfitrião Derneval 
Germano destacou a importância 
do evento e a participação de todos 
os secretários de educação, deba-
tendo temas de grande alcance e de 
interesse dos municípios que inte-
gram esta microrregião.

Conforme definido na Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Na-
cional (LDB, Lei nº 9.394/1996), a 
Base deve nortear os currículos dos 
sistemas e redes de ensino das Uni-
dades Federativas, como também as 
propostas pedagógicas de todas as 
escolas públicas e privadas de Edu-
cação Infantil, Ensino Fundamental 
e Ensino Médio, em todo o Brasil. 
A Base estabelece conhecimentos, 
competências e habilidades que 
se espera que todos os estudantes 
desenvolvam ao longo da escolari-
dade básica. Orientada pelos prin-
cípios éticos, políticos e estéticos 

traçados pelas Diretrizes Curricu-
lares Nacionais da Educação Bási-
ca, a Base soma-se aos propósitos 
que direcionam a educação brasi-
leira para a formação humana in-
tegral e para a construção de uma 
sociedade justa, democrática e in-
clusiva.

O Programa Dinheiro Direto 
na Escola (PDDE) destina recursos 
financeiros, em caráter suplemen-
tar, as escolas públicas da educação 
básica (e casos específicos) para 
uso em despesas de manutenção 
do prédio escolar e de suas insta-
lações (hidráulicas, elétricas, sani-
tárias etc.); de material didático e 
pedagógico; e também para reali-
zação de pequenos investimentos, 
de modo a assegurar as condições 
de funcionamento da unidade de 
ensino, além de reforçar a partici-
pação social e a autogestão escolar. 
Os repasses são feitos anualmente, 
em duas parcelas iguais. (ATHUR 
JUNIOR – Colaborador)



Montes Claros, terça-feira, 9.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5cidade

APAC de Montes Claros recebe APAC de Montes Claros recebe 
Programa Novos Rumos na Programa Novos Rumos na 
Execução Penal Execução Penal 

Prefeitura e Polícia Prefeitura e Polícia 
de Meio Ambiente de Meio Ambiente 
realizam fiscalizações realizam fiscalizações 
para coibir som altopara coibir som alto

Lista com candidatos habilitados para o Lista com candidatos habilitados para o 
Conselho Tutelar já está disponívelConselho Tutelar já está disponível

Prazo para realização de lances tem início Prazo para realização de lances tem início 
nesta quinta-feiranesta quinta-feira

Famílias em vulnerabilidade social Famílias em vulnerabilidade social 
adquirem novas habilidadesadquirem novas habilidades
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GIRLENO ALENCAR

O Programa Novos Rumos mar-
ca a atuação inovadora do TJMG na 
área de Execução Penal, com ações 
em favor da humanização no cum-
primento das penas privativas de 
liberdade, da reinserção e justiça 
social. 

A Comissão do Programa Novos 
Rumos esteve na presente data na 
Sede da APAC de Montes Claros 
com intuito do prestar apoio ins-
titucional ao Método, verificar em 
que ponto se encontra as fases da 
construção do prédio.

A visita foi presidida pelo juiz 
Gustavo Moreira, Coordenador-
-Executivo do Programa Novos Ru-
mos da iniciativa para Consolidação 

e Ampliação da Política de APACs 
em Minas Gerais. 

Ainda estiveram presentes na 
vista, a juíza da Vara de Execuções 
Penais e de Inquéritos Policiais, So-
lange Procópio; o delegado-geral 
e chefe do 11º Departamento de 
Polícia Civil, Jurandir Rodrigues; o 
major da PMMG, Evaldo Fernandes 
Oliveira e; a representante do Mi-
nistério Público de Minas Gerais, 
Cristina Santos Almeida; além de 
representantes da Federação Bra-
sileira Assistência aos Condenados 
– FBAC e membros da sociedade 
envolvidos com a causa.

PROGRAMA NOVOS RUMOS 

O Programa Novos Rumos 

presta apoio institucional ao Mé-
todo Apac, especialmente na mo-
bilização de juízes e da sociedade 
civil para o bom funcionamento 
e a expansão das Apac’s de Minas 
Gerais. Da mesma forma, realiza o 
acompanhamento de pessoas em 
situação de sofrimento psíquico 
que cometeram algum crime, por 
meio do Programa de Atenção Inte-
gral ao Paciente Judiciário (PAI-PJ). 
Possui, ainda, um segmento voltado 
às atividades do Grupo de Monito-
ramento e Fiscalização do Sistema 
Carcerário e do Sistema de Execu-
ção das Medidas Socioeducativas 
(GMF/MG), cujas atribuições estão 
previstas nas Resoluções 96/2009 e 
214/215 do Conselho Nacional de 
Justiça.

As secretarias de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEM-
MA) e Defesa Social (Guarda Munici-
pal), e em parceria com a Polícia Mili-
tar de Meio Ambiente, realizaram uma 
operação contra a poluição sonora 
em bares no bairro Jardim São Luiz, 
região sul da cidade. A operação visou 

principalmente evitar os abusos em 
determinados horários, garantindo o 
direito dos moradores de terem seu 
descanso aos finais de semana. 

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, dis-
se que todas as providências estão 
sendo adotadas para garantir o 

bem-estar da população e o bom 
funcionamento dos bares e restau-
rantes, numa relação de equilíbrio 
entre a legislação e as atividades 
econômicas, a iniciativa da fiscali-
zação foi depois que a Câmara Mu-
nicipal realizou audiência pública 
para debater o problema.

     BARES E RESTAURANTES

     ELEIÇÃO 

     LEILÃO DA PREFEITURA

     BORDADO E BISCUIT

A edição de 6 de maio do Diário 
Oficial do Município traz a relação 
dos candidatos habilitados para 
participar do processo seletivo para 
escolha dos membros do Conselho 
Tutelar de Montes Claros para o qua-
driênio 2024/2028. Um total de 120 

pessoas se inscreveu para concorrer 
as 20 vagas disponibilizadas no pro-
cesso, que é realizado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA).

Os candidatos foram avaliados 
de acordo com os critérios do edital, 

como experiência mínima de seis me-
ses na defesa dos direitos das crianças 
e adolescentes e gozo dos diretos 
políticos, por exemplo. Aqueles que 
foram inabilitados podem apresentar 
recursos nos dias 9 e 10 de maio, na 
sede do CMDCA, na Casa da Cidada-

nia.
O processo de seleção é compos-

to por quatro etapas: inscrição; prova 
de conhecimentos teóricos sobre os 
direitos da criança e do adolescen-
te, língua portuguesa e noções de 
informática; avaliação psicológica; e 

eleição por meio de voto da popula-
ção, que será realizada no dia 1º de 
outubro de 2023. O edital do pro-
cesso de seleção do Conselho Tute-
lar está disponível no site do Cotec/
Fadenor (https://www.cotec.fadenor.
com.br/concurso?cod_vest=490). 

A lista dos candidatos habilitados, e 
daqueles considerados inabilitados e 
seus motivos, está disponível no link 
https://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/diario-oficial/files/edico-
es/2023/mai-23/DiarioOficialEletroni-
co06-05-23.pdf. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um leilão de bens 
inservíveis pertencentes ao patri-
mônio do Município. A sessão pú-
blica do leilão acontecerá no dia 
16 de maio, às 9 horas, na Sala de 
Imprensa da Nova Prefeitura de 

Montes Claros, no bairro Jaraguá, 
mas o período para a realização 
de lances online começa nesta 
quinta-feira, 11.

Serão leiloados 61 lotes com-
postos por aparelhos eletrônicos, 
equipamentos de saúde, móveis, 

geladeiras, roçadeiras, balanças, 
antenas parabólicas, estufas, 
máquinas e ferramentas, cofres, 
equipamentos de cozinha e brin-
quedos, entre outros itens. Tam-
bém serão leiloados 20 veículos: 
oito automóveis, seis vans (quatro 

delas em estado de sucata), três 
caminhões, uma motocicleta, um 
ônibus e um trator. O lote com 
maior valor inicial (R$ 16,5 mil) 
é composto por um caminhão da 
marca Mercedes-Benz ano 2006, 
enquanto aquele com menor va-

lor (R$ 100) é composto por cin-
co cofres.

Os lotes poderão ser visitados 
nos dias 11, 12 e 15 de maio, entre 
8 e 12 horas e de 14 às 17 horas, e 
no dia 16, entre 7 e 8h30, no De-
pósito Patrimonial da Prefeitura, 

no bairro Jaraguá. Apenas o ônibus 
está no Aterro Municipal, localizado 
no km 1 da BR-365. No endereço 
eletrônico www.sandrasantosleilo-
es.com.br estão disponíveis mais 
informações sobre todos os itens, 
além de fotos. (Ascom PMMC)

O Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS) do bair-
ro Renascença disponibiliza um 
serviço gratuito para famílias em 
situação de vulnerabilidade so-
cial, oferecido em parceria com a 
Comunidade Terapêutica Esqua-

drão da Vida, do bairro Alcides 
Rabelo.

Semanalmente, nas tardes de 
terça-feira, acontece um encon-
tro em que os grupos (existe um 
formado apenas por mulheres, e 
outro por crianças) se reúnem 

para atividades que trazem múlti-
plos benefícios, já que oferecem 
capacitação profissional e forta-
lecimento de vínculos.

No mês de abril, por exemplo, 
as mulheres atendidas pelo CRAS 
participaram de oficinas de ‘pon-

to russo’, que é uma técnica de 
bordado que dá a impressão de 
alto relevo. Também foram realiza-
das oficinas de biscuit e de confec-
ção de tapetes, entre outras.

De acordo com a coordenadora 
do CRAS Renascença, Ellen Lelis, a 

atividade é um momento de apren-
dizado de uma nova habilidade e 
de convivência e fortalecimento de 
vínculos. O intuito é fortalecer as 
relações familiares e comunitárias, 
além de promover a integração e a 
troca de experiências entre os par-

ticipantes, valorizando o sentido 
de vida coletiva. A coordenadora 
informa que os interessados em 
participar da iniciativa devem pro-
curar a sede do CRAS Renascença 
ou ligar no 2211-3478. (Ascom 
PMMC)
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Termina amanhã as inscrições Termina amanhã as inscrições 
para o 1º Rio Psiu Poéticopara o 1º Rio Psiu Poético

Escritor lança 20º livro e se Escritor lança 20º livro e se 
fantasia de rei Davifantasia de rei Davi

Bairro Renascença recebe o Drive-thru da Bairro Renascença recebe o Drive-thru da 
ReciclagemReciclagem

Encerra nesta quarta-feira 
(10), as inscrições para o 1º Rio 
Psiu Poético, que acontecerá na 
capital do estado do Rio de Janei-
ro, de 16 a 22 de junho. O evento 
é inspirado no Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético, 
que acontece há 37 anos em Mon-
tes Claros, sendo considerado o 
maior e mais duradouro evento 
do gênero no país. Os artistas in-
teressados podem inscrever seus 
poemas, prosas literárias, video-
poemas, curtas e documentários 
para serem expostos e exibidos 
nos espaços parceiros do festival 
e publicados nas redes sociais do 
Psiu Poético e das entidades par-

ceiras. As inscrições devem ser 
realizadas exclusivamente através 
do endereço eletrônico.

Para os eventos presenciais, 
além de performances poéticas, 
podem também ser inscritas apre-
sentações artísticas curtas (mú-
sica, dança, teatro, etc.) e livros 
para lançamento ou relançamento. 
Para participar dos saraus de poesia 
e da feira de livros, as inscrições se-
rão feitas no dia do evento, estando 
sujeitas às especificidades do espa-
ço e do tempo disponíveis.

Ficará a critério da comissão or-
ganizadora selecionar os trabalhos 
e fechar a programação. 

A programação acontecerá em 

vários espaços da cidade, como a 
Estação NetRio. Todas as ativida-
des do Psiu Poético serão gratuitas 
e abertas ao público. 

Já estão confirmadas as pre-
senças dos poetas Aroldo Pereira, 
Luiz Turiba, Sidneia Simões e Rosa 
Araújo. Entre os parceiros con-
firmados estão a Estação NetRio, 
APPERJ - Associação Profissional 
de Poetas do Estado do Rio de Ja-
neiro, Revista Bric-a-Brac, Editora 
7 Letras e Grupo Ratus com Ver-
sus. Mais informações no e-mail 
psiupoetico@gmail.com e pelos 
telefones (38) 9 8412-4749, (38) 
2211-3800 e (38) 2211-3374. (As-
com PMMC)

GIRLENO ALENCAR

O encerramento do 2º Festival 
Literário do Autor Montes-clarense 
(FLAM), na noite de domingo (7) foi 
marcado pelo lançamento do livro 
“Salmos”, do escritor Wanderlino 
Arruda, que se fantasiou de rei Davi 
para o evento, realizado no Centro 

Cultural Hermes de Paula. Ele expli-
ca que já tem dois livros prontos, um 
deles com a biografia dos prefeitos e 
presidentes das câmaras municipais 
e outro de poemas, Arruda é criador 
de quatro academias de letras e mes-
mo beirando os 90 anos, gosta de 
escrever. Ele explica que durante a 
pandemia da Covid-19 escreveu 1000 

poemas.
Ele se fantasiou de rei Davi para 

lançar o livro, e lembrou que Davi 
derrotou o gigante Golias e teve 700 
esposas em 40 anos de seu reinado e 
somente oito tinha nomes, o seu filho 
Salomão, teve 1.000 mulheres na sua 
vida, ele que e considerado como o 
maior sábio da humanidade. O FLAM 

foi uma iniciativa da Academia Mon-
tes-clarense de Letras e da Academia 
Feminina de Letras de Montes Claros 
com apoio da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).

Durante o 2º FLAM foram expos-
tos para a venda 13 livros de auto-
res regionais, lançados pela Editora 
Unimontes.

Dentro das mobilizações do pro-
grama Recicla aos Montes,  ocorreu 
no último sábado,  o “Drive-Thru da 
Reciclagem” na avenida Bio Lopes, 
bairro Renascença, em frente à Escola 
Estadual Benjamin Versiani dos An-
jos; e na avenida Osmane Barbosa, no 

Planalto, em frente à antiga Alprino. 
A comunidade participou levando 
ao local resíduos eletrônicos, como 
pilhas, para o descarte correto. Os 
resíduos receberam a destinação ade-
quada, com o objetivo de não causar 
problemas ambientais e de saúde. 

Também foram recolhidos plásticos, 
papéis, papelão, latinhas de alumínio, 
sucata de ferro e óleo usado.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, explicou 
que a mobilização é necessária, uma 
vez que muitas pessoas ficam com 

os eletrônicos acumulados em suas 
residências ou até mesmo realizam 
o descarte de forma inadequada. O 
secretário de Meio Ambiente da Pre-
feitura, Soter Magno, enfatizou que a 
reciclagem é uma das principais for-
mas de se preservar o meio ambien-

te e que o Drive-Thru foi de grande 
importância.

Importante ressaltar que serão 
quatro semanas de ação, em quatro 
sábados, com pontos de coleta dis-
tintos e encerramento da mobilização 
no dia 5 de junho, Dia Mundial do 

Meio Ambiente, na Praça da Catedral.  
No próximo sábado, dia 13 de maio, 
o Drive-Thru será nas proximidades 
do Galpão de Reciclagem Montesul, 
nos seguintes pontos: Parque Saga-
rana e na Praça do Maracanã. (Ascom 
PMMC)
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Hospital Dilson Godinho realizará ação Hospital Dilson Godinho realizará ação 
em homenagem a Semana da Enfermagemem homenagem a Semana da Enfermagem

49ª Expomontes é  lançada 49ª Expomontes é  lançada 
oficialmente em Montes Clarosoficialmente em Montes Claros

Gripe: Municípios da SRS Montes Claros Gripe: Municípios da SRS Montes Claros 
já vacinaram mais de 103,4 mil pessoasjá vacinaram mais de 103,4 mil pessoas

Entre os dias 11 e 12 de maio, 
o Hospital Dilson Godinho (HDG) 
realizará ação entre os seus cola-
boradores para homenagear tra-
balhadores da área assistencial da 
enfermagem em comemoração ao 
Dia Mundial da Enfermagem e do 
Dia Nacional do Técnico e do Au-
xiliar de Enfermagem.

De acordo com Bruna Cristyne 
de Oliveira Moura, coordenadora 
de Enfermagem, Kelly Tatiane P. J. 
Ribeiro, do Núcleo de Educação 
Permanente (NEP), e Carolliny 
Pimenta Faria Galvão, coordena-
dora do Serviço de Controle de 

Infecção Hospitalar (SCIH), os 
objetivos vão além das comemo-
rações pelo dia dos profissionais 
da saúde. Trata-se de um momen-
to de reflexão sobre a valorização 
dos profissionais e, principalmen-
te, sobre a saúde mental dos tra-
balhadores em saúde.

“Temos na programação, café 
da manhã, cantinho ‘Instagramá-
vel’, entrega de lembrancinhas e 
palestra com a psicóloga Roberta 
Drummond, que abordará sobre a 
importância da saúde mental dos 
colaboradores nos atuais dias”, 
destacou Kelly Tatiane Ribeiro.

Atualmente, a Fundação de 
Saúde Dilson de Quadros Go-
dinho/Hospital Dilson Godinho 
conta com em seus quadros de 
trabalhadores da Enfermagem 
com 311 colaboradores entre 
Montes Claros e as unidades de 
Salinas (Oncologia e Nefrologia) 
e Pirapora (Nefrologia).

“O nosso objetivo é agradecer 
aos colaboradores pelos servi-
ços prestados, reconhecendo a 
importância desses profissionais 
dentro do Hospital Dilson Godi-
nho”, finalizou Bruna Moura. (As-
com HDG)

VINÍCIOS SANTOS 

A 49ª edição da Exposição 
Agropecuária de Montes Cla-
ros - Expomontes - foi lançada 
oficialmente na noite dessa se-
gunda-feira (8), em noite solene 
realizada no salão de eventos 
do Parque de Exposições João 

Alencar Athayde. Diversas autori-
dades participaram do lançamen-
to, incluindo o Governador em 
exercício, Tadeu Martins Leite, e 
vários deputados da região norte 
mineira. 

Com novo slogan, “Semeando 
inovação, colhendo o futuro” - e 
fortalecendo que o agro é o que 

nos conecta, a Sociedade Rural 
realizou o lançamento desta edi-
ção, que é a primeira sob o co-
mando da atual gestão. 

“Estamos em franco planeja-
mento das atividades, visando 
fazer um evento que demonstre 
a o crescimento robusto e acele-
rado da agricultura e da pecuária 

regional, que tem sido pontos de 
sustentação para o progresso do 
Norte de Minas”, destacou José 
Henrique de Carvalho Veloso, 
presidente da Sociedade Rural. 

A Expomontes, que figura en-
tre as melhores e maiores feiras 
agropecuárias do país, começa 
dia 30 de junho e vai até 9 de ju-

lho deste ano. Movimenta R$ 400 
milhões de reais, gera cerca de 4 
mil empregos diretos e indiretos, 
promove 20 shows com artistas 
nacionais e regionais, tem 90 es-
tandes para expositores, cerca de 
1 mil animais inscritos para  co-
mercialização e julgamento, 10 
mil animais em 10 leilões, 80 bar-

racas de produtos da agricultura 
familiar, 20 brinquedos no Ita 
Parque, lazer, entretenimento, 
produção de conhecimento, for-
mação, visibilidade, visitas técni-
cas, Dia de campo, Inclusão social, 
Mini-fazenda, turismo e impulso da 
economia, atraindo a atenção de 
cerca de 400 mil pessoas.

Com estimativa de que 413.810 
pessoas devam ser vacinadas neste 
ano em 54 municípios que inte-
gram a área de atuação da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, a 25ª Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Gri-
pe Influenza já alcançou 103.494 
pessoas que integram os grupos 
prioritários para imunização. A 
campanha, iniciada dia 3 de abril, 
prossegue até 31 de maio e, na se-
gunda-feira, dia 8, atingiu cobertura 

vacinal de 27,94% do público alvo, 
constituído por idosos a partir de 
60 anos; trabalhadores da saúde; 
crianças de seis meses a menores 
de seis anos; gestantes; puérperas e 
povos indígenas.

Também estão entre os públicos 
prioritários de vacinação: profes-
sores; pessoas com comorbidades; 
caminhoneiros; pessoas com defi-
ciência permanente; trabalhadores 
do transporte coletivo rodoviário, 
urbano, e de longo percurso; traba-

lhadores portuários; profissionais 
das forças de segurança, salvamen-
to e das forças armadas; funcio-
nários do sistema de privação de 
liberdade; população privada de 
liberdade com mais de 18 anos de 
idade; adolescentes e jovens que 
cumprem medidas socioeducativas.

Também na segunda-feira, os 
municípios da área de atuação da 
SRS Montes Claros começaram a 
receber a sexta remessa de vacinas 
contra a gripe. Estão sendo entre-

gues 64.350 doses de imunizantes. 
Com a nova remessa, a SRS chega a 
288.340 doses de vacinas entregues 
às secretarias municipais de saúde.

Neste novo repasse, os mu-
nicípios que estão recebendo a 
maior quantidade de vacinas são: 
Montes Claros (22.430 doses); Ja-
naúba (4.020); Bocaiúva (2.880); 
Salinas (2.550); Porteirinha (2.320); 
Taiobeiras (1.690); Jaíba (1.920); 
Espinosa (1.800); Coração de Je-
sus (1.700); Rio Pardo de Minas 

(1.680); Francisco Sá (1.530); Mon-
te Azul (1.440) e São João do Para-
íso (1.260).

A referência técnica em imuniza-
ção da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros, Mô-
nica de Lourdes Rochido, reforça 
a necessidade dos municípios re-
gistrarem diariamente os dados de 
vacinação no Sistema Nacional de 
Informações do Programa Nacional 
de Imunizações (SIPNI), a fim de 
que a Secretaria de Estado de Saú-

de de Minas Gerais (SES-MG) e o 
Ministério da Saúde tenham condi-
ções de acompanhar a evolução da 
campanha de imunização. 

“Além disso, é importante que as 
pessoas que compõem os públicos 
alvos de vacinação compareçam às 
unidades de saúde o quanto antes, 
evitando deixar para serem vacina-
das nos últimos dias da campanha. 
Quanto mais cedo as pessoas pu-
derem se vacinar, melhor”, observa 
Mônica Rochido. (Ascom SES-MG)
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 A 49° edição da Expomontes foi lançada oficialmente na Parque 
de Exposições João Alencar Athayde Tadeu Martins Leite, Governador em exercício, durante seu discurso na noite solene
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Mãe e filho são presos por tráfico Mãe e filho são presos por tráfico 
de drogas em Janaúbade drogas em Janaúba

Bocaiuva | Homem é morto com facada Bocaiuva | Homem é morto com facada 
após agredir companheira após agredir companheira 

MGC-135 | Motorista dorme ao volante e mata MGC-135 | Motorista dorme ao volante e mata 
ciclista em Montes Clarosciclista em Montes Claros

Carro capota na avenida Carro capota na avenida 
Edilson Brandão Edilson Brandão 
Guimarães, em JanaúbaGuimarães, em Janaúba

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu em flagrante, 
uma mulher, de 71 anos, e o filho 
dela, de 33, por tráfico ilícito de 
drogas e associação para o tráfico 
em Janaúba. Com os suspeitos, os 
policiais apreenderam pedras de 
crack e dinheiro. A prisão ocorreu 
durante uma investigação realizada 
pela equipe policial que apurava 
uma denúncia de tráfico de drogas 
na residência dos suspeitos.

Durante o monitoramento, 
os policiais visualizaram quando 
um homem, em atitude suspeita, 
deixou a casa dos investigados e 
o abordaram. Com ele, a equipe 
encontrou uma pedra de crack 
que foi apreendida. Sobre a proce-
dência da droga, alegou que havia 

comprado o entorpecente por R$ 
10 na residência dos suspeitos.

O usuário relatou ainda que por 
dois meses comprou drogas no lo-
cal, com os dois. Em razão da con-
duta, ele assinou um Termo Cir-
cunstanciado de Ocorrência (TCO) 
por posse de droga e foi liberado.

Segundo a delegada Glênia 
Balieira Torres Aquino, diante das 
informações, a equipe compareceu 
no endereço dos suspeitos, onde 
estavam os investigados e uma 
outra filha da idosa, que possui 
problemas mentais. “No local, os 
policiais observaram quando essa 
filha tentou esconder algo dentro 
de sua roupa. Ao ser interpelada, 
ela entregou um potinho plástico 
contendo várias pedras de crack”, 

explica.
Ao todo, foram apreendidos 

cerca de 200 pedras de crack, sa-
quinhos e uma lâmina que era 
utilizada para dividir a substância. 
A delegada ressalta que, durante a 
abordagem, a idosa tentou escon-
der no interior da residência dela 
uma bolsa com R$ 325, em notas 
de baixo valor, típico de dinheiro 
arrecadado com a venda de drogas, 
sendo toda a quantia apreendida.

Em virtude do crime cometido, 
mãe e filho foram presos em fla-
grante e tiveram a prisão ratificada 
por tráfico de drogas e associação 
para o tráfico. Eles foram encami-
nhados para o sistema prisional, 
ficando à disposição da Justiça. 
(ASCOM-PCMG)

Na noite desse domingo (7), 
um homem, de 40 anos, foi mor-
to com um golpe de faca depois 
agredir a companheira durante 
um desentendimento, em Bocaiu-
va. Conforme a Polícia Militar, 

uma segunda mulher, de 42 anos, 
que possui uma neta em comum 
com a companheira do agressor, 
se deslocou até a casa do casal ao 
ser informada da briga para retirá-
-la do local. A menina, de 2 anos, 

não tem grau de parentesco com 
o homem.

Segundo a PM, a mulher rela-
tou que ao chegar na residência, 
o homem estava bastante nervoso 
e a agrediu com chicotadas, socos 

e com um golpe de faca na perna. 
Nesse instante, ela retirou a faca e 
o golpeou no abdômen. 

Uma equipe do Samu socorreu 
os dois envolvidos e os levaram 
para o hospital Doutor Gil Alves, 

em Bocaiuva. A polícia informou 
que o homem veio a óbito logo 
depois de receber atendimento 
médico, e a mulher está internada 
sob escolta policial. A companhei-
ra do homem, de 35 anos, não 

precisou de atendimento médico.
Segundo o capitão Michael 

Stephan, o agressor tinha cerca 
de 20 passagens por crimes como 
ameaça, agressão, lesão corporal 
e importunação sexual.

Na manhã desse domingo (7), 
um ciclista, de 45 anos, morreu 
após ser atropelado na MGC-135, 
em Montes Claros. A vítima seguia 
na altura do km-349 quando foi 
atingida por um carro. 

De acordo com a Polícia Mili-
tar, o condutor do veículo relatou 
que bateu na traseira da bicicle-
ta depois que o ciclista invadiu 
a pista. Testemunhas relataram 
que a vítima seguia à frente de 
um grupo de seis ciclistas, fora 
da pista de rolamento quando foi 

atingido. 
Ele tinha se distanciado do res-

tante do grupo e foi atropelado 
por um motorista que teria dor-
mido no volante e perdido o con-
trole da direção. Com o impacto, 
o ciclista fraturou o pescoço. Uma 
equipe do Samu foi ao local e 
constatou a morte da vítima no 
local. O motorista foi submetido 
ao teste do etilômetro que deu 
negativo. A perícia da Polícia Civil 
também foi acionada e o caso será 
investigado.

O Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Janaúba foi acionado na 
noite desse domingo (7), por vol-
ta das 19h30, para atender a uma 
ocorrência envolvendo o capo-
tamento de um carro na avenida 
Edilson Brandão Guimarães, no 
Bairro São Gonçalo, em Janaúba.

No local, a guarnição se depa-

rou com o automóvel tombado na 
pista e a condutora, de 28 anos, já 
estava fora do veículo, consciente 
e orientada. Ela apresentava esco-
riações generalizadas e se queixa-
va de dores no ombro direito e 
nos membros inferiores. 

Segundo a motorista, ela se-
guia no sentido ao bairro Centro, 

quando perdeu o controle do au-
tomóvel vindo a capotar. A mulher 
não soube dizer qual foi a dinâ-
mica do acidente. Após avaliação 
e imobilização da vítima, ela foi 
conduzida para o hospital Regio-
nal de Janaúba, onde permaneceu 
sob os cuidados da equipe médica 
de plantão.

P
C

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S



Montes Claros, terça-feira, 9.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9negóciOS

Jacqueline Andrade é uma das 
contadoras mais tradicionais de 
Montes Claros e região, com 23 anos 

à frente da JJ Contabilidade, com 
seu sócio e esposo, Carlos Andrade. 
Nestas duas décadas, a tributarista se 

consolidou como consultora e men-
tora empresarial. Para tanto, será 
realizado um Encontro de Negócios 

O Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Pirapora, junto com a Asso-
ciação dos Apicultores de Cachoei-
ra do Teobaldo (Apicat) e o Grupo 
de Apiculturas Flores de Aroeira 
do Sertão Norte-mineiro, tem in-
centivado a maior participação das 
mulheres na produção rural, espe-
cialmente por meio da apicultura. 
Entre as iniciativas está a parceria 

com a empresa TTG Brasil, que 
administra propriedades florestais 
comerciais na região.

A proposta é desenvolver um 
estudo para criação de pastos apí-
colas nas áreas de preservação das 
fazendas do grupo, que serão dis-
ponibilizadas para as apicultoras 
criarem suas colmeias. 

“A empresa já desenvolve em 

outras regiões o Projeto Apiários, 
que agora chega para iniciar este 
trabalho com a apicultura de Pi-
rapora, Buritizeiro e Ibiaí. É um 
projeto de preservação com a 
produção do mel. E o nosso foco 
será totalmente com as produtoras 
rurais, para incentivar a presença 
das mulheres no campo e nos em-
preendimentos rurais. Já iniciamos 

este processo por meio do Progra-
ma de Assistência Técnica e Geren-
cial (ATeG) da apicultura, que está 
no seu primeiro ano capacitando 
essas apicultoras”, explica o pre-
sidente do sindicato rural, Helder 
Braga.

Desde o início do ciclo de 
ATeG, o grupo Flores de Aroeira, 
hoje composto por 30 mulheres, 

tem intensificado os trabalhos e 
articulações para o crescimento da 
cadeia produtiva e a participação 
de mais apicultoras da região. Tra-
balhar o protagonismo feminino 
foi a principal ferramenta adotada, 
como explica uma das produtoras 
rurais, Adriana Duarte Rocha.

“No início, as mulheres da re-
gião não se viam como produtoras. 

E isso chegou a me desestimular 
um pouco. Então comecei a tra-
balhar pelo protagonismo das mu-
lheres na apicultura, em seguida 
tivemos a ideia de criar o grupo, 
trazendo as mulheres que tinham 
dificuldades, estavam sem pers-
pectivas, e mostrando que a api-
cultura pode ser o fortalecimento 
da renda da família”, ressaltou.

A produção ainda está em fase 
inicial para praticamente todas as 
apicultoras. No entanto, a chegada 
dos novos conhecimentos e o ânimo 
dos últimos meses têm feito o grupo 
sonhar com novas expectativas para 
melhorar a produtividade. Há três 
anos na atividade, foi em 2023 que 
Adriana começou a colher mel em 
sua propriedade. Ela largou o em-

prego na cidade para viver do campo 
desde 2014.

“O ATeG ajustou mais os métodos 
de trabalho. Não tínhamos parâme-
tros. Eu cheguei a pesquisar na in-
ternet e experimentar algumas prá-
ticas, mas não estava fluindo. Pelo 
ATeG experimentamos na prática as 
orientações técnicas, com a presen-
ça do instrutor, o que garante uma 

atuação de forma assertiva e profis-
sional. Agora é hora de fortalecer os 
enxames, para produzir bastante”, 
argumenta Adriana Duarte.

O Também assistida do ATeG, 
Maria de Lourdes Pamplona da Silva 
entrou pela primeira vez no apiário 
neste ano. Funcionária pública por 
33 anos, ela resolveu apostar na pro-
dução de mel após conversar com 

uma idosa, de 72 anos, que se orgu-
lhava em falar que também era api-
cultora. “Essa senhora me inspirou. 
Meus irmãos são apicultores, mas 
eu ainda não tinha me despertado 
para a produção. Em poucos me-
ses já vejo o quanto o trabalho téc-
nico já transformou a realidade, o 
que torna mais um incentivo para 
outras mulheres iniciarem na api-

cultura”, lembra Maria de Lourdes.
Assim que instalado os pastos 

apícolas nas fazendas da região, a 
produção deve crescer ainda mais, 
dando novas possibilidades aos as-
sistidos do ATeG. A proposta é que 
um percentual da produção do 
mel destes pastos apícolas passe 
a ser destinado para instituições 
filantrópicas.

“Essas áreas de implantação fa-
zem parte de um trabalho a longo 
prazo, em parceria com a empresa. 
Enquanto isso seguimos atuando 
com grande expectativa para a 
aroeira, agora que conseguimos 
aumentar a taxa de povoamento 
das colmeias das apicultoras”, ex-
plica o técnico de campo, Luan 
Dourado

Dos mais de 1,5 milhão de pe-
quenos negócios abertos em Minas 
Gerais no último triênio (2019-
2022), 80% eram microempreende-
dores individuais (MEI). Segundo 
levantamento do Sebrae Minas com 
dados da Receita Federal, apenas 
nos três primeiros meses deste ano, 
foram mais de 87 mil novas formali-
zações no estado, que já concentra 
mais de 1,6 milhão de MEI. Para 
orientar e capacitar esses empre-
endedores a alavancarem seus ne-
gócios e estimular a formalização 
dos empreendimentos, o Sebrae 
promove em todo o país, de 22 a 

26 de maio, a Semana do MEI. Em 
Minas Gerais, os MEI receberão um 
atendimento especial e gratuito nas 
Agências de Atendimento do Sebrae 
e nas unidades da Rede Aqui tem 
Sebrae. Além disso, poderão par-
ticipar de uma série de atividades 
on-line.

“Mesmo com o aumento expres-
sivo dos negócios regularizados, 
especialmente com a criação do 
MEI, a informalidade ainda atinge 
grandes patamares no país. Por 
isso que, eventos como este, não só 
incentivam o empreendedorismo, 
mas também levam conhecimen-

to e inspiração sobre tendências e 
oportunidades de mercado, além 
de orientar o empreendedor para 
que consiga se planejar, cuidar das 
finanças e alcançar bons resulta-
dos”, afirma o presidente do Con-
selho Deliberativo do Sebrae Minas, 
Marcelo de Souza e Silva.

Durante os cinco dias do evento, 
os empreendedores poderão escla-
recer suas dúvidas sobre as obriga-
ções do MEI, vantagens da formali-
zação, além de obter informações 
sobre a Declaração Anual do Sim-
ples Nacional (DASN-SIMEI) - que 
deve ser enviada à Receita Federal 

até o dia 31 de maio -, e ainda re-
ceber orientações sobre a emissão 
de notas fiscais pelo portal único da 
Receita, que passará a ser obrigató-
ria a partir de setembro deste ano.

Os empreendedores também 
poderão regularizar o pagamento 
dos seus tributos em atraso, impri-
mir os Documentos de Arrecadação 
Mensal (DAS) e ainda participar 
de oficinas, palestras, encontros e 
workshops presenciais sobre finan-
ças, gestão, planejamento, marke-
ting, vendas e legislação.

Além disso, os interessados em 
se tornar microempreendedores in-

dividuais poderão se formalizar na 
hora e gratuitamente. Para ter aces-
so a esse serviço, o empreendedor 
deverá efetuar, dias antes, o cadas-
tro obrigatório no site GOV.br. Tam-
bém deve ter em mãos, se possível, 
a consulta prévia concedida pela 
prefeitura, que confirma se o ende-
reço ou local desejado para estabe-
lecer o negócio é permitido para a 
execução das atividades comerciais 
do MEI. Outros documentos pesso-
ais necessários para a formalização 
são carteira de identidade, CPF e 
comprovante de endereço da em-
presa ou da residência.

PROGRAMAÇÃO ON-LINE

Para os empreendedores que 
não participarem das atividades 
presenciais, o Sebrae vai oferecer 
uma jornada on-line de orientações 
sobre: mercado, comportamen-
to empreendedor, planejamento, 
emissão de nota fiscal, organização 
financeira do negócio, marketing 
digital e vendas. As transmissões 
on-line da Semana do MEI serão 
diárias, sempre das 10h às 21h. 
A programação on-line pode ser 
acessada em:www.sebrae.com.br/
semanadomei.

Escritora apresenta livro em Escritora apresenta livro em 
Encontro de negócios para MulheresEncontro de negócios para Mulheres

Incentivo para a presença da mulher Incentivo para a presença da mulher 
na apicultura em crescimentona apicultura em crescimento

Semana do MEI oferece programação Semana do MEI oferece programação 
especial e gratuita em Minas Geraisespecial e gratuita em Minas Gerais

Expectativa para aumento produtivoExpectativa para aumento produtivo
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O evento terá ainda divulgação de nova marca e palestra sobre a importância da Comuni-
cação nos negócios

para Mulheres, na próxima segunda-
-feira (15), para divulgar a identida-
de visual da empresa e o lançamento 
da marca Jacqueline Andrade. Na 
oportunidade, será apresentado o 
Livro “Quais de mim você procura”, 
no qual Jacquelline participa.

“O Lançamento da marca “Jac-
quelline Andrade - Mentoria Tributá-
ria” é a realização de um desejo de 
poder contribuir de forma mais pró-
xima e personalizada com os empre-
sários”, explica. Jacquelline pontua 
que “a mentoria é um dos mais efi-
cientes instrumentos de informação 
para tomada de decisão. A contabili-
dade permite o conhecimento total 
do negócio de forma legal, promo-
vendo a redução de carga tributária 
e, consequentemente, o alcance de 
ótimos resultados, que é o que toda 
empresa procura. Creio ser um mar-
co na minha trajetória profissional 
poder fomentar o conhecimento e a 
saúde fiscal”.

A nova marca “Jacquelline Andra-

de – Mentoria Tributária” vai somar 
com as marcas “JJ Contabilidade e 
JJ Cursos e Treinamentos”, a fim de 
proporcionar aos empresários um 
atendimento individual e personali-
zado. “O objetivo da mentoria é ter 
um relacionamento mais próximo 
com o mentorado, para ajudá-lo 
no processo de tomada de decisão 
quanto aos seus objetivos a serem 
atingidos, sempre com o foco na 
inteligência tributária de negócios”, 
ressalta.

A JJ Cursos e Treinamentos, por 
sua vez, oferta cursos na área fiscal, 
tributária e gerencial, atendendo 
também In Company, e com a ces-
são do seu espaço físico para outros 
instrutores e/ou professores. “A as-
sessoria contábil é fundamental para 
que a empresa tenha informações 
tempestivas, precisas e confiáveis, 
além do atendimento às obrigações 
fiscais e acessórias que existe um 
volume muito grande no nosso País. 
A nossa equipe de contadores-ge-

rentes e colaboradores estão prepa-
rados para atender toda a demanda 
da contabilidade. A JJ contabilidade 
é focada no atendimento a empresas 
em qualquer regime de tributação”, 
completa a mentora.

MULHERES NAS FINANÇAS

O evento será aberto com a pa-
lestra “Comunicação e Linguagem 
nos negócios”, ministrado por Maria 
Tereza Batista Ribeiro de Andrade, 
especialista em Direito Tributário, 
ela é filha de Jacquelline e Carlos, 
e também atuou como jornalista e 
produtora editorial pelo Centro Uni-
versitário de Belo Horizonte. 

Durante o Encontro com as 
Mulheres, será apresentado o livro 
“Quais de mim você procura?”, no 
qual Jacquelline Andrade tem um ca-
pítulo sobre sua escolha pela conta-
bilidade, junto com outras mulheres 
que superaram os desafios e amplia-
ram o protagonismo feminino.

Apicultoras se reuniram para iniciar nova parceria em prol da 
produtividade local Grupo é composto por mulheres assistidas pelo ATEG

Presidente do sindicato rural, Helder Braga, conversou 
sobre as iniciativas locais 
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Padre Donato se preocupa com a reação de Marcelino à saída de Marê. Cândida con-
fessa a Ione que está manipulando Luís para que ele retorne ao seminário. A mando de 
Gilda, Sílvio suborna Albuquerque para suspender as investigações sobre a depredação 
da loja de Wanda. Verônica convence Anselmo a conceder um empréstimo financeiro a 
Antônio. Orlando convoca Marê a morar com ele. Wanda contrata Frei João para refor-
mar sua loja, e Sílvio se surpreende. Frei Severo repreende a manipulação de Cândida. 

Júlio convence Marê a morar com ele, e Sônia se preocupa. 

Theo se enfurece quando Ben vai ao encontro de Sol. Jenifer fica furiosa ao 
saber que foi Theo quem contratou a banda de Lui. Sol não se lembra do que acon-
teceu depois que ela entrou no camarim. Hugo pede ajuda ao Pastor Miguel para 
abandonar a vida de crimes. Lui vai à casa de Sol e se decepciona ao ver Ben. Theo 
mente para justificar a Clara o show da banda de Lui na empresa. Marcos e Wilma 
humilham Lui .Sol revela para Jenifer sobre o contrato que foi obrigada a assinar. 
Lui faz uma live e Anthony e Érika ficam perplexos com o conteúdo. Jenifer faz a 

aula de desenho de Hugo. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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SORORSIR
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CANTAGALO
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Ministro 
da Ciência, 
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Com a ca-
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esgotada
(o teatro)

O sangue
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(Med.)

Carne
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usada em
refogados
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Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
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Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Jussara critica Aline. Gladys concorda em conceder uma licença da escola para 
Aline. Gentil alerta Jonatas ao perceber o interesse do filho por Aline. Ademir acon-
selha Caio a esperar passar o luto de Aline, para se aproximar da moça. Cândida 
alerta Aline sobre Antônio. Lucinda diz a Aline que não é possível a professora en-
trar na cooperativa. Jonatas alegra Aline, contando que os trabalhadores resolveram 
fazer um mutirão para consertar a casa dela.

No laboratório, Luc2 pede desculpas para o Pinóquio, que está desligado, por ter 
causado a situação do sequestro. Luc2 diz que obedece Tânia para virar um menino de 
verdade. Sara consegue ligar Pinóquio. Sara aconselha Pinóquio a parar de querer ser 
humano e aceitar sua natureza. Luc2 volta ao laboratório e entra em confronto com Pi-
nóquio. Pinóquio diz que Tânia está enganando o colega androide. Luc2 informa Tânia 
de que Pinóquio está ligado. Durval compartilha com Formiga e André que as contas da 

padaria estão em vermelho. No dia seguinte, na escola, amigos ficam preocupados com Poliana. Bento diz aos amigos 
que João foi dormir na casa de Poliana. Song provoca o lado ciumento de Éric por Poliana. 

Corpo de Palmirinha é velado e 
despedida é marcada por emoção das 
filhas e do intérprete do boneco Guinho

Revelação feita por filha de Palmirinha à 
Ana Maria Braga é de cortar o coração e fez 
apresentadora chorar

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Palmira Nery da Silva Onofre, eter-
nizada como Palmirinha, morreu neste 
domingo (07) após quase um mês de 
internação. Acesse a galeria de fotos 
acima para ver a despedida ao ícone.

O corpo da apresentadora Palmiri-
nha Onofre foi velado na manhã desta 
segunda-feira (08) no Cemitério do 
Morumbi, em São Paulo. Ela morreu 
aos 91 anos neste domingo (07) e a 

partida de uma das figuras mais que-
ridas da televisão comoveu o público.

O velório de Palmirinha começou 
por volta das 9h da manhã. Nitidamen-
te emocionadas, Tânia, Nancy e San-
dra, filhas da apresentadora, circularam 
de mãos dadas boa parte do tempo e 
falaram com a imprensa sobre a despe-
dida à mãe.

Sandra, Tânia e Nancy, filhas de Pal-
mirinha, descreveram os últimos dias 
de vida de Palmirinha e destacaram 
um momento que fez Ana Maria Bra-
ga chorar. Saiba mais!

Ana Maria Braga ofereceu o pro-
grama “Mais Você” desta segunda-
-feira (08) à Palmirinha, que morreu 
no domingo, aos 91 anos de idade, 
aumentando a lista de grandes per-
das de 2023. Emocionada, a apre-
sentadora conversou através de um 
link ao vivo com Sandra, Tânia e 
Nancy, as três filhas da Palmirinha, 
que estavam no velório da mãe fa-
mosa.

“Hoje nós estamos em paz. Por-
que ela sofreu muito nesses últimos 
dias, ela sentia muitas dores e o 
que a gente estava pedindo era que 
Deus a levasse e que ela ficasse em paz 
também”, disse Tania, amparada pelas 
irmãs e visivelmente emocionada.

A filha contou que é o carinho dos 
fãs de Palmirinha que as têm sustentado 
neste momento de despedida: “A gente 
está sentindo toda essa serenidade dela 
e esse carinho todo desse público que 
ela tinha fizeram a gente criar uma força 
que a gente não sabe da onde veio. Por-
que nesse momento quem dava força 
pra gente era ela e nós não tínhamos 
mais ela. E nós encontramos essa força 
através de todos esses amiguinhos [for-
ma carinhosa com a qual Palmirinha se 
referia aos fãs] do Brasil que nos man-
daram tantas mensagens lindas”.

FILHA DE PALMIRINHA FAZ ANA 
MARIA BRAGA CHORAR COM REVE-
LAÇÃO

Apesar da dor da perda, as filhas de 
Palmirinha foram unânimes em dizer 
que a artista “cumpriu sua missão” por 
ser praticamente uma unanimidade 
entre público e companheiros de traba-
lho. “É tão nobre [saber que ela foi tão 
amada], é tão supremo, gratificante”, 

disseram.

E diante dos muitos elogios de Ana 
Maria à companheira de trabalho, com 
quem comandou junto o momento de 
culinária no antigo “Note e Anote”, Tâ-
nia, filha de Palmirinha, fez uma revela-
ção que deixou a apresentadora da TV 
Globo muito emocionada.

“Nos últimos momentos dela lú-
cida, nessas últimas semanas, o único 
momento que ela abria um sorriso era 
na hora do seu programa. Então a gen-
te adorava ver esse sorriso que ela dava 
quando ela te via. Ela te amava muito, 
viu? Saiba disso”, contou.

Entre lágrimas, Ana Maria Braga ga-
rantiu: “Eu amo a Palmirinha do fundo 
do meu coração”. “E a gente também é 
muito grata por tudo o que você pro-
porcionou a ela. Todo o crescimento 
[profissional] dela, veio a partir de 
você, pela chance que você deu pra ela 
no ‘Note e Anote’”, destacou Sandra.

“Hoje estamos em paz, porque ela 
sofreu muito esses últimos dias, ela sen-
tia muitas dores. O que a gente estava 
pedindo é que Deus a levasse e que ela 
ficasse em paz. E a gente está sentindo a 
serenidade dela e o carinho do público 
que ela tinha. Nesse momento, quem 
dava força para a gente era ela e nós 
encontramos a força através dos amigui-
nhos do Brasil”, disse um das filhas de 
Palmirinha em conversa com Ana Maria 
Braga no “Mais Você”.

FAMOSOS SE DESPEDEM DE PAL-
MIRINHA: ‘MULHER QUE VAI ME INS-
PIRAR PARA SEMPRE’

Entre as personalidades do meio ar-
tístico que prestaram as últimas home-
nagens à Palmirinha, estava Anderson 
Clayton, intérprete do icônico Guinho, 
que formou ao lado da apresentadora 
uma das mais inesquecíveis duplas da 
televisão. Ele não conteve o choro ao se 
despedir da amiga.

“Mulher que vai me inspirar para 
sempre. Sou empresário hoje, empre-
endedor, porque me inspirei nela. Tra-
balhar com ela foi uma faculdade da 
vida”, disse Anderson, à revista Quem.
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O sinal de alerta do Atlético-MG 
está ligado no Campeonato Brasi-
leiro. Com apenas quatro pontos 
em quatro rodadas após derrota 
para o Botafogo, o Galo patina na 
competição com um problema crô-
nico: o ataque que não funciona.

Conhecido justamente pelo 
poderio ofensivo, com Hulk, Pau-
linho, Vargas, Pedrinho, Pavón e 
outras peças de qualidade para o 
setor, o time não tem sido eficiente. 
Na derrota para o Botafogo foram 
nove finalizações, e apenas uma 
no gol, apesar de 61% de posse de 

bola. Os dados são do Sofascore.
Um dos motivos para os proble-

mas no ataque talvez seja o rodízio 
promovido pelo técnico Eduardo 
Coudet. 

Após o jogo, Hulk, o craque do 
time, atendeu a imprensa na zona 
mista e mostrou respeito, mas ad-
mitiu discordar do método. En-
quanto isso, na sala de coletiva, o 
treinador argentino defendia sua 
filosofia. Sinal da falta de entrosa-
mento.

- Dizer que tal jogador tem de 
jogar, qual não... O grupo todo vi-

nha fazendo boas partidas. Há troca 
por alguma dificuldade, golpe, para 
cuidar, mas estávamos rodando e 
fazendo grandes partidas. Hoje não 
fizemos. Trocamos no intervalo e 
não gostei da partida toda. O time 
sempre gera situações, tivemos si-
tuações claras, mas hoje não deu 
certo - opinou Coudet. 

Com apenas três gols marcados 
em quatro rodadas, o Atlético-MG 
teve mais posse de bola que seus 
adversários em todos os jogos do 
Brasileirão. E nos outros três, tam-
bém finalizou mais, embora com 

baixa eficiência -- das 66 tentativas, 
apenas 22 foram na meta. Com 33% 
de aproveitamento, o ataque não é 
nem sombra do time que venceu a 
competição em 2021. 

Os atacantes mais utilizados ao 
lado de Hulk, que tem 16 gols em 
2023, são Paulinho, que marcou 
sete vezes na temporada, e Pedri-
nho, ainda sem balançar as redes 
no ano e atualmente lesionado. 
Além deles, Vargas, Igor Gomes e 
Hyoran marcaram dois gols, en-
quanto Pavón fez um gol na tempo-
rada. (Superesportes)

Ainda sem nenhum ponto con-
quistado no Campeonato Brasilei-
ro, o América-MG iniciou nessa 
segunda-feira (8) a preparação 
para o jogo contra o Bragantino, 
em que tentará vencer a primeira 
no Nacional. A partida, pela quin-
ta rodada, será na quarta-feira, às 
19h, no Estádio Nabi Abi Chedid.

Para o duelo, o técnico Vagner 
Mancini não terá o goleiro Ma-
theus Cavichioli, que cumpre sus-

pensão automática pela expulsão 
na derrota para o Cuiabá.

O dono do gol deve ser Mateus 
Pasinato, de 30 anos, que chegou 
ao Lanna Drumond neste início 
de ano, vindo do futebol portu-
guês.

O zagueiro Maidana, o volante 
Alê e o atacante Everaldo entrarão 
em campo pendurados no interior 
paulista, o que pode se tranformar 
em um problema para Mancini, já 

que o desafio seguinte do Coelho 
será o clássico contra o Cruzeiro, 
no domingo, às 18h30. 

O time do América-MG treina-
rá em São Paulo, nesta terça-feira, 
e voltará para Belo Horizonte na 
quinta à tarde. Na sexta, os joga-
dores se reapresentam às 9h30, 
no Lanna Drumond, e, no sábado, 
também pela manhã, farão o últi-
mo treinamento antes do confron-
to com a Raposa. (Superesportes)

Lionel Messi voltou aos treinos do 
PSG seis dias após ser suspenso pelo 
clube. O argentino ficaria duas sema-
nas afastado das atividades da equipe 
por ter viajado à Árabia Saudita, sem 
autorização, um dia depois da derrota 
para o Lorient, por 3 a 1, em casa.

O ‘bom comportamento’ de Mes-

si, que publicou um vídeo de descul-
pas na última sexta-feira (5), diminuiu 
a tensão entre o jogador e os france-
ses, segundo o jornal L’Équipe. O ata-
cante disse que achou que teria folga 
e não conseguiu cancelar a viagem. 
Ele pediu perdão aos companheiros 
e ao clube, e afirmou que isso não se 

repetirá.
Messi foi alvo de protestos de tor-

cedores do PSG na última semana, 
que chegaram a chamar o jogador de 
“filho da p*”. A imprensa francesa no-
ticiou que o clima pesado, junto com 
o “erro grave” do argentino, eram 
decisivos para uma decisão do clube 

de não tentar renovar o contrato do 
craque, que vai até o meio do ano. 
Segundo o jornalista italiano Fabrizio 
Romano, essa também é uma vontade 
do jogador.

POR QUE MESSI VIAJOU À ARÁ-
BIA SAUDITA 

Messi é embaixador do turis-
mo da Arábia Saudita. Ele viajou 
ao país para compromissos do 
‘cargo’. O jogador fez uma posta-
gem mostrando como adora “ex-
plorar as maravilhas inesperadas” 
do local.

 O ministro do turismo da Ará-

bia Saudita, Ahmed Al Khateeb, 
divulgou a viagem do atleta ao 
lado da família nas redes sociais e 
escreveu sobre como estava feliz 
por isso, além de convidar visitan-
tes do mundo inteiro para conhe-
cer “destinos turísticos mágicos”. 
(Superesportes)

Nesta quarta-feira (10), Cru-
zeiro e Fluminense se enfrentam 
pela quinta rodada do Campeo-
nato Brasileiro. A partida marca 
o retorno da Raposa ao Mineirão 
depois de seis meses fora por cau-
sa do impasse com a gestora do 
estádio, a Minas Arena. Na expec-
tativa do jogo, Ronaldo Fenôme-
no pediu o apoio da torcida celes-
te para o confronto com ‘uma das 

melhores equipes do Brasil’. 
“Nação, nessa quarta enfren-

taremos um dos melhores times 
do Brasil e vamos precisar muito 
do Mineirão lotado com vocês 
apoiando do início ao fim. Vamos 
fazer muito barulho e levar toda 
a energia para os nossos atletas. 
Sempre com respeito aos adversá-
rio e sem arremessar objetos no 
gramado”, publicou o gestor do 

Cruzeiro, citando os incidentes 
ocorridos na partida contra o San-
tos, no Independência - um copo 
e uma bomba atirados no campo 
foram relatados pelo árbitro na 
súmula. 

O Cruzeiro está na terceira 
colocação do Campeonato Brasi-
leiro, com nove pontos. O time 
de Pepa está embalado com três 
vitórias seguidas na Série A: sobre 

Grêmio (1 a 0), Red Bull Braganti-
no (3 a 0) e Santos (2 a 1). 

Já o Fluminense aparece em 
sétimo lugar da tabela, com sete 
pontos. Campeão carioca deste 
anos e líder isolado do Grupo D 
da Copa Libertadores, o Tricolor 
vem de empate por 1 a 1 no clás-
sico com o Vasco, no Maracanã, 
pela rodada passada da Série A. 
(Superesportes)

Atlético-MG patina no Brasileirão: Atlético-MG patina no Brasileirão: 
ataque é dor de cabeça para Coudetataque é dor de cabeça para Coudet

América-MG inicia semana com foco na América-MG inicia semana com foco na 
primeira vitória no Brasileiroprimeira vitória no Brasileiro

Atitude de Messi faz PSG reduzir Atitude de Messi faz PSG reduzir 
punição; argentino volta aos treinospunição; argentino volta aos treinos

Ronaldo convoca torcida Ronaldo convoca torcida 
do Cruzeiro para retorno do Cruzeiro para retorno 
ao Mineirão e elogia Fluao Mineirão e elogia Flu
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BANDAS ESPETACULARES

A FEIJOADA DO THEO começou com show da espetacular dupla PEDRO 
ROCHA E FELIPE. Aliás, aconselho contratar esta dupla sertaneja que é uma 
das melhores da atualidade. EM SEGUIDA, foi a vez de outro grupo famoso, 
ou seja, PAGODE DA VIVI, que animou a galera como nunca, depois foi a vez 
da BANDA comandada pelo excelente cantor VICTOR VIGLIONE do TWO 
NINGHT SAMBA que convocou a todos para a pista e foi aquela animação. 
Esta banda é demais. PARA ENCERRAR, outro nome de peso, ou seja, O DJ 
YAN RODRIGUES que superlotou a pista até às 21 horas com uma seleção de 
músicas espetaculares. Não se esqueçam de guardarem este nome: DJ YAN 
RODRIGUES que é mesmo SHOW...

SORTEIO E BUFFET FARTO

QUERO AGRADECER aos amigos que me enviaram brindes para serem 
sorteados nos intervalos das bandas. Outra tradição da feijoada e Silvana 
Mameluque e meu Sobrinho Lucas Paulino fotografaram todos, que estarei 
dando destaque nas próximas colunas. O BUFFET DE MARILÚCIA PIMEN-
TA, como sempre, deu show em variedades e fartura. O FLAY SHOW BAR 
de Halan Borges serviu à vontade COQUITEIS com vodka e gim com frutas 
naturais como uvas, abacaxi, goiaba e a deliciosa MEXIRICA que foi a vedete 
como havia previsto entre outras. Nota mil para a equipe comandada pelo 
jovem VICTOR BORGES. Graças a Deus, mais uma vez a FEIJOADA DO THEO 
superou e mostrou o encontro de casais de grandes destaques, juntos com os 
jovens. Tudo foi só alegria.

AGRADECIMENTOS E FOTOS

COMO já disse, estou esperando as fotos de JAILSON para continuar meus 
comentários sobre a espetacular FEIJOADA DO THEO-2023, bem como des-
tacando as presenças. Não poderia deixar de agradecer a proprietária do 
VICHI MARIA, IRENE PEREIRA, que irá inaugurar no próximo domingo no 
local UM RESTAURANTE na base da comida mineira e o FRANGO CAIPIRA, 
em homenagem as mamães. AMIGOS sinceros e sempre nos ajudando, os 
GÊMEOS, Sérgio e Rogerio Athayde, Luiz Fernando Nobre da VISION DO 
SOM (viram o belo painel de Led com fotos das feijoadas anteriores?) Estava  
no salão principal.  DIVIDI DOIS GRANDES ESPAÇOS, embaixo das tendas 
e no grande salão. A CERVEJA PETRA jorrou e para se ter uma ideia, foram 
consumidas quase 60 caixas. AGRADECIMENTO também ao decorador CÉ-
SAR COSTA pelos belíssimos arranjos, VANILDA MIRANDA pelas flores, DUI 
MACEDO que também nos ajudou bastante, entre outros que estarei citando 
na próxima coluna. 

SEM PRAZO DEFINIDO 

E VAMOS AOS outros assuntos como, por exemplo, a preocupação com 
o manifestado pelo especialista Hélio Beltrão: “Preocupação minha, cada dia 
maior: que estes inquéritos sem prazo definido, sem objeto específico - e 
principalmente sigilosos - estejam sendo usados para fazer ‘fishing expedi-
tion’, para obter informações politicamente valiosas via buscas e apreensões 
de materiais e informações não relacionados à apuração em questão.” Essa 
novela vai continuar por muito tempo, pois o que estamos vendo é muitas fal-
catruas, vinganças e os eternos oportunistas da Câmara Federal e do Senado. 

LANÇAMENTOS

Se liga: entre suspense e ação, filmes e séries estão recheados de lan-
çamentos nos serviços de streaming. Na Apple TV+, apareceu a segunda 
temporada da série Depois da Festa. No Prime Vídeo, dois lançamentos, a 
série de suspense e ação Citadel e o filme Nas Profundezas. Já na Netflix, três 
novidades, incluindo a conversa aberta entre as amigas Oprah Winfrey e a 
ex-primeira-dama americana Michelle Obama.

FRENTE A FRENTE

UM GRUPO DE MULHERES maravilhosas: Rosane Colares Rodrigues, Mai-
tê Colares, Fernanda Lanza Vieira Pereira, Marisa Brandão e Jordana Lanza 
Pereira

RENATO Godinho, Ruy e Raquel Muniz, Antônio Carlos e Raquel Furtado 
Menezes, que usou uma das camisetas mais bem elaboradas do encontro

GRUPO ANIMADO: Rivas Rochas e Ana Letícia Martins; Léo Cangussu e  
Graziella Xaviera e;  Léo Ferreira e Cristiana Peres 

AS MARAVILHOSAS Cinthia Brant, Nadia Versiane Mota e Michele Alencar

OS GERENTES da Caixa Econômica: Samuel Vieira, Ricardo Brandão com 
a esposa Jaciara Magalhaes

FORMANDO um bonita casal, os empresários Laísa Lafeta e Guilherme Ro-
cha, leia-se as elegantes lojas masculinas “GUIFIT”

CARLOS NAIM, amigo de todas as horas veio de Arraial no seu avião so-
mente para me prestigiar e está aí com o casal, o ex-prefeito Ruy e Raquel 
Muniz em frente ao painel

TÂNIA MARTINS, que veio de Beagá, com Cleonice Laugthon e Vanilda 
Miranda

GENTE BONITA, elegante, animação, bebidas jorrando, shows espetacu-
lares e as mulheres desfilando com muito bom gosto e com suas blusas 
sendo transformadas no melhor estilo fashion, predominando o brilho e 
as franjas. A FEIJOADA DO THEO-2023 marcou mais uma vez como o me-
gaevento mais esperado do ano. O que se via era a confraternização de 
muitos e muitos amigos, famílias e como vem acontecendo nos últimos 
anos, os jovens também estão curtindo esta festa que começou meio-dia e 
terminou as 21horas, com muita gente na pista, mas era hora de terminar, 
pois os seguranças da QUALITY não poderiam ficar mais. Graças a Deus, foi 
tudo tranquilo e quem esteve presente curtiu para valer. Estou esperando 
as FOTOS TIRADAS POR JAILSON para dar início as grandes presenças no 
painel que me foi cedido pela impresilk. Enquanto isso vou publicando 
algumas tiradas pelo meu celular.  Muitos e muitos grupos de amigos como 
este formado por Eduardo e Ludmila Coelho, Rodrigo e Luciana Paulino 
Mourão, Uelques, Clerinho Muratori, este jornalista, Silvinha Fleury e Gus-
tavo Carvalho

ESTE JORNALISTA com Ludmila Muratori, a renomado dermatologista 
Priscila Matos Parrela, que possui a mais moderna clínica de Janaúba, seu 
esposo, o forte pecuarista, João Marcelo que vieram especialmente me 
prestigiar

COM Cristiano Cruz e sua linda Camila Nassau

OUTRA TRADIÇÃO na FEIJOADA DO THEO é os famoso ESPAÇO DA 
BELEZA DA MINAS BRASIL, onde profissionais fazem e retocam maquiagem 
das convidadas. O Stand ficou muito bem montado na entrada do Vichi Maria 
e a Minas Brasil distribuiu vários brindes. 

NESTA SEGUNDA-FEIRA, Montes Claros foi abalada com o falecimen-
to do jovem médico MATHEUS BARRETO de apenas 24 anos, vítima de um 
acidente de automobilístico. Ele estava fazendo residência em São Paulo e 
trazia a namorada para apresentar a família e ela também foi vítima. Meus 
sentimentos aos seus papais, Carolina Barreto, que quando solteira foi minha 
Glamour-Girl, e Antônio Moreira Brito e a avó Maristela Barreto, bem como 
todos os familiares. Que o bom Deus poça confortar nesta hora tão difícil e 
que estes jovens descansem em paz. 

“DRENAGEM CEREBRAL”: uso exagerado do celular suga capacidades 
cognitivas. Cientistas identificam danos que o smartphone pode causar, de 
prejuízos provocados na memória e atenção a transtornos psicológicos.

OS VERDADEIROS amigos estiveram me prestigiando mais uma vez sá-
bado e outros me telefonaram explicando porque não foram. Isso sim que é 
LEALDADE. Por outro lado, existem aqueles que como sempre digo só gosta 
mesmo de BOCA LIVRE.

MUITA GENTE me indagava se estarei comemorando meu aniversário 
em Outubro com a noite do Glamour. Há possibilidade de reunir um grupo 
num CAMAROTE que será montado no MIRANTE EVENTO, em um megae-
vento. Mas ainda não tem nada certo. NÃO PRETENDO como já disse promo-
ver festas este ano e sim voltar com minhas viagens e curtir meu “cantinho” 
em Arraial. 

DOMINGO festivo, pois estaremos comemorando o DIA DAS MÃES, a 
pessoa mais importante em nossa vida. Famílias estarão superlotando os res-
taurantes, principalmente no DUCA GOUMERT e o comércio já está  movi-
mentado com os consumidores comprando  os presentes. 

GENTE, vocês viram o modelito usado pela companheira do Presidente 
Lula, ou seja, Janja, naquele longo laranja com longa capa  na posse do Rei 
Charles III na semana que passou? O modelo é até de alta  costura e deve ter 
custado cerca de uns 20 mil,  mas ela não tem classe mesmo para usar e tem 
aparecido em público com modelos horrorosos. Gosto é gosto e elegância é 
para quem tem classe e vem de berço. 

VAP VIP


